
دراسة التأثير البيولوجي لجسيمات الفضة متناهية الصغر والمنتجة من مستخلص أوراق  

Prosopis juliflora 

 

 إعداد  

 أحمد شريف محمد
  

 قدمت هذه الرسالة استكمالا لمتطلبات الماجستير في العلوم 

 علم الوراثة(  –)الأحياء

 

 إشراف 

 د. محمد فقيه

 ياسر أنور الحق د.

 

 كلية العلوم

 زعبد العزيجامعة الملك 

 المملكة العربية السعودية –جدة 

 م2020 -هـ 1441

 

 

 

 

 

 



 المستخلص

  مؤخراً. الباحثين اهتمام محط للبيئة صديقة طرق باستخدام المعدنية الصغر متناهية الجسيمات تصنيع أصبح

 لةديها التةي المةوا  علة  وتطبة  تنطةو  يفهة فعالةة. حيويةة وايضةا وكيميائيةة فيزيائيةة خواص من به تمتاز ولما

 علة  لنحصة  للبيئةة الصةديقة او الحيويةة بالطرق انتاجها من والفكرة نانومتر. 100-1 من تتراوح نانونية ابعا 

 متناهيةة جسةيمات بإنتةا  قمنةا البحة  هةاا يفة ثمنةاً. أرخة  وايضةا والحيوية الكيميائية الملوثات من خالية موا 

 مةةن الاوراق تلةة  جمُعةة  وقةةد   juliflora Prosopis لأوراق الميثةةانو  مسةةتخل  امباسةةتخد الفضةةية الصةةغر

 علة  القةا ر الميثةانو  محلو  في وإذابتها وتجفيفها طحنها وتم السعو ية. العربية المملكة جدة في بريمان منطقة

 وتطةاير جفةا  ولضةمان فلترتهةا بعةد يةومين لمةدة وذلة  النبتةة مةن والحيوية الكيميائية العناصر جميع استخرا 

                                                                            عمليةةةةةةةةةة. فةةةةةةةةةي الفضةةةةةةةةةة نتةةةةةةةةةرات إسةةةةةةةةةتحدام ثةةةةةةةةةم المستخلصةةةةةةةةةة. المةةةةةةةةةا ة مةةةةةةةةةن الميثةةةةةةةةةانو  مةةةةةةةةةا ة

 AgNPs مةا ة علة  للحصةو synthesis green طرية  عةن الجسةيمات تلة  خصةائ  مةن التحقة  تةم وقةد 

 وأظهةرت فعالةه انهةا التطبيقةات تلة  تواكةد نفسةجي. الفةوق المرئةي الطية  وجهةاز الماسح الالكتروني المجهر

 pneumonia K. MRSA, , E.coli , S.aureus , :بكتيريةةا ضةةد الجسةةيمات تلةة  فعاليةةة النتةةائ 

)P.auerginosa) فطةةر وضةةد (C.albicans)  فةةي 100-90 مةةن تصةة  بنسةةبة نموهةةا عةةدم النتةةائ  وكانةة 

 بالجسيمات. معالجه فيها تكون لم التي الاطباق مع مقارنة المعالجة بعد الاطباق
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Abstract 

 

Synthesis of metallic nano particles using eco-friendly methods has been a matter of 

great interest recently.Physical, chemical and biological characterization properties 

They involve and apply to materials with nanoscale dimensions ranging from 1-100 

nm.The idea of their production in ways that are vital or environmentally friendly to 

obtain materials free from chemical and biological pollutants and also cheaper. Here, 

we biosynthesis silver nanoparticles (AgNPs) using methanolic leaves extract of 

Prosopis juliflora. The leaves were collected from the Berman area of Jeddah, Saudi 

Arabia, and dried, grinded and dissolved in a methanol solution capable of extracting 

all biochemical elements for two days after filtration to ensure the dryness and 

volatilization of methanol from the extracted substance. Then use of silver nitrate in 

the green synthesis process to obtain AgNPs. Ultraviolat-visiable spectrum as well as 

field scanning electron microscope were used to characterize the AgNPs. 

Interestingly, the AgNPs showed antimicrobial activity against Escherichia coli and 

methicillin resistant Staphylococcus aureus (MRSA),Staphylococcus aureus 

,Klepsiella pneumonia, Pseudomonas aureginosa and Candida albican.  The Result 

shows that these AgNPs kill almost 90 -100% compared to dishes that did not have 

the treatment of particles(conttrole). 

 

 

 


